ENRIQUE FONSECA Z ADMINISTRADOR : RICARDO FALCO M.

# LA PRENSA

TELEFONO N.º 71 7.ª AVENIDA ESTE : Núm. 344 IMPRENTA GERMINAL

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VII

SAN JOSE COSTA RICA, JUEVES 22 DE OCTUBRE DE 1925

NUM. 2064

# ferroviarios

En el curso de la pre-

lo cual demanda grandes gastos. Mientras tanto los descarrilamientos se suceden y los atrasos de los trenes sobrevienen como consecuencia de lo primero.

### la venta de giros del Gobierno

El Gobierno ha descubierto que muchos em· pleados públicos, a pesar de la correspondient correspondiente prohibición, están ven-diendo sus respectivos giros.

Los usureros que los compran, como ya no reciben autorizaciones de los jefes de oficinas, contentan con recibir del interesado un pagaré co-mo garantía de la venta del sueldo.

Esto tiene molesto al gobierno, pues ha visto que pocos, muy pocos, son los que han cumplido con esa medida prohi-

## Se procede a la calificación comercial

Actualmente se procede a la calificación comercial que se ha de regir el año próximo.

La comisión está integrada por el Inspector de patentes y un emplea. Renuncia de mento municipal, faltando desde luego un contabilista que entienda de cuentas, por lo que cree Desde hacía, algún mos que esa calificación tiempo se venía hablanserá más deficiente que otra.

Lástima no saber aprovechar el tiempo para corregir los viejos errores, ya tantas veces experimentados.

Después vendrá la

### Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Edito viales de España con gran rebaja deprecios

### Varios accidentes Dió muerte a su prometida, suicidándose después Alerta, Reformistas! Apareció un hembre atacado de rabia

misma.

Es necesario hacer una

Tegucigalpa, 20.—Servi de la bahía para mejor co recido un hambre atacado de pecuniario el concierto a be. rabia.

Tegucigalpa, 20.—Servi de la bahía para mejor co recido un hambre atacado de pecuniario el concierto a be. rabia.

al Pacífico.

La mayor parte de Secolares.

La mayor parte de —Ya está ablerta nueva ral luterinamente el doctor muerte a su novia Gertrudis —Lotería Nacional de Bermuchos trayectos de la da en una de las revuelta.

—El Ministro de Formas

—Murió el General Mejía —El domingo practicarán Juárez, ve erano del ejército, se elecciones de diputados —En la vecina aldea de conforme nuestra ley elector dirección del hospital gene. Mateo, Felipe Varela dió ral.

—Va está ablerta nueva ral luterinamente el doctor muerte a su novia Gertrudis —Lotería Nacional de Bermuchos trayectos de la da en una de las revuelta.

Notitas varias

El miércoles tuvimos

oportunidad de pasar en aeroplano por el extremo de

la calle octava sur; frente a la residencia del honorable comerciante don José María

Piedra, y esa calle da ver-

Muy respetuosamente le llamamos la atención al acti

vo señor Gobernador, para que él, le haga una indica-ción a los señores de la co-

misión de vías públicas, para

que hagan una visita y se

convenzan que esa calle está

hecha pedazos y que desdice mucho del ornato y progreso

de la capital; máxime cuando los vecinos pagan religiosa mente los impuestos muni-

tados comerciantes y agri-

cultores del Naranjo, quien

y otros pueblos menores.

PARA GRECIA

diputación por el

gå nza.

componga.

ESAS CALLES...

Comprendiendo los princi-pales jefes del Carlismo de este cantón que no pueden contrarrestar el avance del Reformismo, han tomado las Innobles armas del engaño. ATENIENSES: El Par-

tido Reformista les hace sa ber que an:la un escrito recoglendo firmas para la can-didatura de Carlos María Jiménez; visitan los barrios ofreciendo en uno, la cañería; en otro, el edificio de una escuela; en otro barrio, el arreglo de los caminos; no saben ya que ofrecer con tal que les firmen el menti-

roso escrito. Pero tenemos confianza de que no habrá un solo ateniense que calga en ese engaño. No pudieron ofre cerle un recibimiento un po-co más decente y más cortés a su Jefe cuando vino a visi tarlos, y hoy quieren enga-ñar al pueblo de Atenas, ofreciéndoles a los hijos de esta villa, cañerías, escuelas y caminos cuando ya están próximas las elecciones.

Ahora que se sienten per didos se apresuran a ofrecer lo que jamás podrán cumplir. Para las elecciones pasadas estos mismos señores ofrecieron construir un camino en el Barrio de Concepción, que sué sólo mientras pasaba

la polítice; hoy vienen con el mismo engaño.

El señor Ministro de Formento sabe perfectamente blen las necesidades de ese Hace pocos días cayó del caballo un lechero, por ha-berse pegado en un hueco. Más atención señores en cargados, que el vecindario viene soportando tan graves cantón; ha ofrecido ayudarle consecuencias con la pacien cia del Santo Job; teniendo la Municipalidad en cuanto disponga de dinero que será muy pronto, como sabrá rechazar toda solicitud que derecho para pedir se les vaya mezclada con la polí-tica. Ya el señor Ministro Ayer tuvimos el gusto de sabe a ese respecto cuales son aquí las personas capa saludar al apreciable caba-llero don José Manuel Peces a quienes se les puede stender en esos asuntos. ralta, uno de los más repu:

Todo ateniense debe tener presente el poco aprecio que hizo el Jefe de Acción del Partido Carlista de nuestro ha sido proclamado candida: to a la diputación por el Partido Independiente y el que cuenta con mucho par pueblo; por ese motivo no se debe de firmar ese escrito h c'o por les posticos sin Jesey sin Bandera, que en vez de querer engañar al puebo con ofrecer lo que no tido en Palmares, Naranjo, Atenas, Grecia, San Carlos pue len cumplir a cambio de Saldrá el lunes próximo, el estimado señor Director de "El Combate", don Bell una fr.na puesta en un papel li útil debieran de hacer una suscripción entre ellos y bus suscripcion entre ellos y bus-car a todas aquellas per-sonas que fueron enga-ñadas en aquella institución que se llamó "El Hogar", de triste recordación, y en nombre del Partido Carlista, entregarles a esas pobres gentes los dineros que con el engaño más inicuo les qui-taron. Sólo así, haciendo es tas acciones, podrían conse guir firmas.

Pero estas acciones no son de los Carilstas; sus armas en política son la farsa, el engaño, el ofrecimiento de mucho y el cumplimiento de nada.

Ellos tlenen por escudo la envidia: nosotros la unión. La esperanza de ellos es el hueso; la nuestra es un

# Directiva del Partido Reformista CANTON CENTRAL DE SIQUIRRES

Presidentes Honorarios

Gonzalo Bonilla P. Jesús María Quirós Juan Monge A. Francisco Mora

Presidente Efectivo

Constantino Fernández

Tesorero

Alfredo Cadet

Secretarios R. Isioni Azofeifa Ruperto Castro C.

Vicepresidentes

Abraham Mendoza Tobías Alvarado Ureña

Prosecretarios

Luis Bonilla G Tadeo Bolaños R.

Jefes de Propaganda

Leonidas Alvarado Ureña Rafael Alvarado C.

Herminio Rojas U. Carlos Aguilar Salvador Cerdas Zacarías Cáceres S. Modesto Corrales J. Salomón Alvarado Faustino Vega Rogelio Rojas Gregorio Quirós V. Rafael Carmona Marcelo Jiménez R. Acisalo Arce S.

I. Maria Mé idez G. Gerardo Sciste A. Juan Sertin Domingo Cordero R. Emilio Muñoz Hermenegildo Herrera B. Isidoro Alvarado S. F. Bonilla G. Macario Berrela G. José Angulo S. Rubén Ramirez Francisco Solano P. Cleto Vega V. Aptolin Murillo Fed.rico Fallas R. Trinidad Salas B. Ignacio Madrigal C. Antonio López R. Manuel Vargas N. / Jaime Abarca Jesús Hidalgo B.

Se omiten los nombres de varios correligiorarios de acuerdo con éstos y por motivos que están al alcance de quienes conocen la situación de los trabajadores.

PAZ

LIBERTAD

El Partido Reformista llama la atención de los lectores de la provincia de Limón respecto a los candidatos para diputados que él propone, el Lic. don Luis Cruz Meza, incansable luchador por la redención de las clases coreras, y don Gonzalo Facio Ullea, de antececentes limpios, gran virtuoso en la felicidad mediante el trabajo activo y te-

> PEDRO A. CUENDIS Delegado del Partido para la Provincia de Limón

# una Junta Señor Director de

Desde hacía algún do de que la Junta de Muy señor mío: Saneamiento presentaría to motivaba ciertos co- nuestras adhesiones, que culos.

Y por fin, en la sesión municipal verificada el martes por la noche, se conoció de esa renuncia, acordándose enviar la nota en referencia al conocimiento del Poder Ejecutivo quien también ejerce jurisdicción en dicha Junta.

# **Adhesiones**

LA PRENSA

Saneamiento presentaría Sírvase darle publicidad su renuncia en pleno. Es en su apreciable diario a diario mentarios en algunos cír- mucha honra acogemos ese programa que es el verdade. ro Evangelio, y también por los motivos siguientes: Los círculos reducidos del echan.

círculos reducidos del echario dismo y jimenismo se han dismo y jimenismo se han dismo y jimenismo se han con la revancha que la fusión fusionado y conociendo que le dará Munícipes que serán sus títeres, pero esta acción que estenadismo la traición que es reprochada por toda que hicieron con el Partido Reformista, y que también esa fusión tiene por objeto elegir una Municipalidad su persona horrada, está liqui Artavia, José Artavia, Ramala hora pertenecimos Artavia y Isidro Pérez. Deditada a un abogado enero del Sistema Nacional de Bibliocas del Ministerio de Cultura y Juneana, 21 de Oct. 1925.

### Pasa a la 4ª pag.

### Nota del Dia

COSAS DE ARTE

# El Penacho de Cyrano

de Bergerac", esto hubiera bastado para colocar su nom-

bre entre los poetas inmortales.

En toda la época moderna no se ha escrito nada tan programa freron des-alegría a la concurrenlugenloso y tan bello. Es una joya de arte puro, sin tendencias, construída con los elementos más nobles del alma del público que era de lo

Al final, el señor Médenciss, construida con los elementos más nobles del alma humans: el amor, el ingenio, el heroísmo, la abnegación, el sacrificio. No hay en esta joya poética una mancha ni una sombra que empañe su brillo.

La misma llama de inspiración con que empieza la obra, se mantiene vivísima hasta el final. Sia embargo, cada acto tiene algo genial de eso que brota en la frente al beso de la centella.

En el primar acto el la geniose dualo e ascoda con

al beso de la centella.

En el primer acto el ingenioso duelo a espada con ovillejos que ván marcando los tiempos de la esgrima. En el segundo la presentación de los cadetes hecha por Cyrano entre broma y veras y la carta a Roxana escrita por Cyrano y firmada por Cristián. En el tercero la apología del beso y las slete maneras de subir a la luna. En el cuarto la llegada de Roxana al campamento de los cadetes sitiados con les españoles y el emoclogante final de la batalla. dos por los españoles y el emociocante final de la batalla. En el quinto y último la crónica de la semana y la muerte de Cyrano en el patlo del convento junto a su prima idolatrada

Según la leyenda, Cyrano fue uno de los mosqueteros famosos, aventurero y galante, poeta inspiradísimo y envidiado, noble y valiente hasta la temeridad. Al teatralizario Rostand envolviéndolo en la magia de sus versos, lo

engrandeció hasta lo sublime.

Con detormidades físicas, con una nariz deforme que lo convierte en un hombre de aspecto supremamente rilo convierte en un hombre de aspecto supremamente la condiculo, su corazón y su cerebro atesoran todas las granda.

Observarlos es una buena garan están siendo conducidas es tre cuatro pederozos bancos res, si su sola presencia las hace reír? Y si los hombres no se le ríen es porque le temen; temen a su brazo y temen a pios, alimento limpios, hacen la comida apetitos ay saná.

Observarlos es una buena garan están siendo conducidas es tre cuatro pederozos bancos alemanes y la delegación comercial rusa. El dinero del comida apetitos ay saná.

res, si suo als presencia la hace ressi? Y si los hombres no se trien es porque le temes; temen a su brazo y temen a su ingendo.

Profundamente enamorada de la divina hermosura de su prima, se decide a escribirle una carta de muer, que es un prodigio de poessa, cuando se eutera de que Roxana está enamorada del hermoco Cristián, en la que todos son gascones. Cristián, carta para que la firm y se la se remita a Roxana mantiene desde lo al todo de la bido y a la luz de la luna su idial con Cristián, habla por éste Cyrano escondido debajo del bal cofen. Es Cyrano quien la evamora y la encolana y la competito de la sede de la cela carta para que la firm y se la mentida con la su incarta para que la firm y se la remita a Roxana mantiene desde lo alto del baledo y a la luz de la luna su idial con Cristián, habla por éste Cyrano escondido debajo del bal con. Es Cyrano quien la evamora y la moltona y la competito de la secritar a un graco de cada comida.

S. La carse hace el máscolo, come valente es que la firm y se la luna su idial con a carta para que la firm y se la luna su idial con a carta para que la firm y se la remita a Roxana mantiene decide caption de maquinaria destinada a la agri c. lura.

Observectures

Los Deligros de Europa

Varsovia.—El carrespon eiones uno opertuamente se publicará la lista del Guantezate.

Observectures

Los Deligros de Europa

Varsovia.—El carrespon eiones uno opertuamente se publicará la lista del Guantezate.

Observectures

Los Deligros de Europa

Varsovia.—El carrespon eiones uso-germanas y par la dector de maquinaria destinaria a lista del Guantezate.

Observectures

Los Deligros de Europa

Varsovia.—El carrespon eiones uso-germanas y par la dector de maquinaria de la fuerza.

El doctor don Benjamin que se de Muni-clafe de marcana que ma de desde los de fundados por el tratado comer valor de magnia de la fuerza.

El doctor don Benjamin que la funda de paso para Berlío. depende de Muni-clafe de Muni-clafe de la fuerza

envidis.

"Me los canto a mi mismo y voy pagado".

Como símbolo del soble orgulio de su vida, Cyrano ama su altivo penacho. En 1914 los últimos cadetes de la Gascoña al entrar en 1920 en la batalia del Marne, recordando a Cyrano, se confabularon para lanzarse al cemolacha, nabos, alcalizan el cremolacha, nabos, alcal sa como Inútil.

Cuando la Guerrero y Mendoza estrenaron en caste llano el "Cyrano de Bergerac", el estreno fué para Ma drid un acontecimiento artístico. Esta noche será también para puestra capital, que tendrá que agradecerle a Ricar do Calvo el darle a saborear esta obra maravillosa que es do Calvo el darie a successiva de los dioses.

BERNARDO MERINO

## MIL QUINIENTOS COLONES Regalados

Por cada colón que nos compre le daremos un tiquete para la

RIFA

ROBERT

ROBERT

### La Velada de anoche en el Teatro América

Fué un éxito ruidoso feliz y la concurrencia lo el que se obtuvo con la aclamó.

velada verificada anoche Los números de or-como en el Teatro América en questa robaron por com-Esta noche, en el Teatro Nacional, ondeará, como en el Teatro América en questa robaron por combandera de gloria, el penacho de Cyrano, sostepido por honor del señor Ministro pleto la atención del púel ganlo poético de Edmundo Rostand.

Si Rostand no hublera escrito más que el "Cyrano Médiz Bolio.

El baile típico nicara-

más selecto y llenaba diz Bolio, con frases ga-por completo el teatro, lanas y de admiración pa obligando en casi todos a ra Nicaragua y Costa Ri repetición.

cantos bailables.

Todos los números del güense hizo estallar de

Al final, el señor Méca, dió las gracias a todos La niñita Beltrán es- los que contribuyeron en tuvo admirable y fue una u otra torma al ho-muy ovacionada en sus menaje de simpatía y adntos bailables. miración que se le dis-Paco Ibarra en sus re- pensó anoche, de modo

citaciones estuvo muy tan justo y merecido.

## Los doce mandamientos de la higiene

He aqui los doce mandamientos de la higiene alimenticio, redacta-

## **Empréstito** a Rusia

Berlía — Alemania se pro. poce hacer un empréstito a Rusia por 5 000.000 de li-bras esterlinas a fin de facidos por el profesor Marcel Labbé. dos naciones, las discusiones

algunos aumentos hechos en algunos dependencias de la Municipalidad, y hasta se decía que tal-s aumentos serían refutados por el Ins pector de Haclenda Muni-

Teléfono 458

### OBSEQUIOS DE NAVIDAD

Por cada COLON que Usted compre al CONTADO

En la INDIA

Se le dará UN TIQUETE para que Usted entre al SORTEO

Valiosos Regalos en Efectivo y Artículos de Buen Gusto

Eduardo L. Fernandez

SAN JOSE 

Buena Vista Gustavo Sanchez R. Teléfono 533

finados, haga sus órdenes anticipadamente

ésta jardinería, situada detrás del Cuartel

La Artística

Ofrece el más variado y constante surtido en flores. Estando próximo el día de

mañana el Salón de la SEÑORA STANCARI Contiguo al SALON ITALIANO

CENAS A la Moder-

exquisitas OWN.AS más refinados

BUEN Ment 

# ALFONSO ALTSCHUL

Representante de casas y fábricas universalmente conocidas

General don Jorge Volio Jiménes
Don Julio Padilla Romero
Don Juan Rafale Péres
Presbitero don Manuel Zavaleta V.
Don Rafalel Salasar Oreamuno
Doctor don Gustavo Odio de Granda
Don Otoniel Brenes Rojas
Don 10st Angel Repres 756 pre Don José Angel Brenes Zúñiga Don J. Miguel Rodríguez Viliarreal Suplentes:

Candidatos a diputados

del Partido Reformista para las

elecciones que se verificarán

el 6 de diciembre de 1925

PROVINCIA DE SAN JOSE

Don Miguel Angel Castro Gutiérrez Don Federico Volio González PROVINCIA DE CARTAGO

1 Don Manuel Antonió Solano

### Suplentes

Don Manuel Rojas 2 Don Felipe Sancho V.

PROVINCIA DE ALAJUELA

Don Aquileo Orlich Don Froilán Bolaños Don Aurelio Salazar S. Don Emilio Vargas S. Don Federico Jiménez S.

PROVINCIA DE HEREDIA

r Presbitero don J. Daniel Carmona

### Suplentes

Don Ramón Luis Chacón Don Etelberto Martínez

PROVINCIA DE LIMON

I Licenciado don Luis Cruz Meza

· Suplente:

1 Don Gonzalo Facio Z.

Refiriéndose a la situación mente

internacional expresó duda Tchitcherlo tiene mu chas esperanzas de afianzar

internacional expresó duda Tchitcherin tiene mu sobre si el pacto de seguri chas esperanzas de afianzar dad promovería la paz del la amistad con Polonia faci continente puesto que el iltando así un entendimien principal objetivo que persi to franco-ruso, pue Inglaterra es dividir a La prensa de Varsovia Alemania y Rusia.

Le pregunté si el ingreso que la visita de Tchitcherin de Alemania a la Liga de inaugura una era nueva en Naciones afectaría las rela- las relaciones ruso polacas.

En aquel acto y

## Labor del Congreso de México

CIUDAD DE MEXICO.—La personal. Pide, en consecuencia, San Juan.—Los socialistas los socialistas de aquí haprensa local publica las declara que cese la anormalidad y es de la isla están recogiendo bían manifestado ese deseo, ciones que acaba de hacer en Ja- expida una ley reglamentaria que firmas con toda actividad pero sus gestiones hasta el lana el presidente Calles durante fije un criterio inequívoco para un documento que pre- momento actual no han lo lapa el presidente Calles durante fije un criterio inequívoco para para un documento que pre-su visita a esa región, a propósito la norma de los actes oficiales. paran para enviar a Was de la labor del actual congreso. "No deseo que el Coogreso hiagton. su visita a esa región, a propósito la norma de los actes oficiales. de la labor del actual congreso. "No deseo que el Congreso

El primer magistrado expuso

dad de expedir la ley reglamen-cutivo."

slón a la isla a investigar llada de los motivos que, en taria del artículo 123, del trabaio, la ley reglamentaria del pe, sobre la forma en que podrían tróleo y la ley del patrimonio ayudarse a los estados pobres de familiar, por venir a solucionar la república, declarando que el la Isla coatinúan firmándolo, de estamparse las firmas secellas importantes problemas para ejecutivo estaba dispuesto a ayudarse a los estados pobres de capitales.

En ocasiones autrilores rá enviado a Washington. dad de expedir la ley reglamen- cutivo." el país.

pais

-agregó-conceda al Ejecutivo la necesidad de que la labor del facultades extraordinarias para actual período de sesiones fuera expedir esa ley, pero si por al fructifera, manifestando que ante guna circunstancia no puede extodo deseaba que subsistiera la pedirse en el actual período de buena inteligencia entre la cámara sesiones y por considerarse de usas diez mil.
de diputados y el ejecutivo para apremiante necesidad, el congre bede diputados y el ejecutivo para apremiante necesidad, el congrebeneficio del país.

Monifestó hablando sobre pua constitucionales, a fin de que la gobierno de los Estados En dicho documento se tos concretos, la urgente necesi reglamentación la hiciera el eje
Unidos que envie una comi hacer una exposición de se especial de destruccionales de la fisica de la isla.

El objeto primordial del mado por la población so decumento es solicitar del cialista de la isla.

En dicho documento se tos concretos, la urgente necesi reglamentación la hiciera el eje
Unidos que envie una comi hacer una exposición deservica destruccional de la isla de la congresa de la deservica de la deservi

Expuso el presidente que la por juzgarlas humanitarias, no dades de los campesinos de Du- que dejan al país y los trabajarango, Coahuila, Veracruz, Pue. dores. Las declaraciones anterio- empréstito e. colar bla y otros estados y regiones del res las hizo el presidente Calles

Teatro Amèrica

HOY JUEVES 22 de Octubre
A las 8.30—GRAN FUNCION
ne Honor de la Eminente Actris
VIRGINIA FABREGAS
Con la preciosa alta comedia de
B Bataille
B Bataille
Teatro Variedades
Jueves 22 de Octubre de 1925
Alas 7 p m.

Alas 7 p m.

Hâmlet y Su Pays80
(Escenas de Circo) Hamlet y Su Payeso (Escenas de Circo)

Con la preciona alta Control Bataille (Escenas de Circo)

Mamá Colibrí
P ecedida, por galantería del liustre literato don Antonio. Médis Bollo, de una breve conferencia sobre el Atte y los Artistas Mexicanos

Mexicanos

(Escenas de Circo)

LAS COQUETAS

U ORQUIDEAS NEGRAS

Protagonista: Ramón Navarra ?......

Atropellado

por un camión

que uno de los cuernos

## No los dejaron hacer sus prédicas

partieron hace algunos viajes a Cartago. días para Turrubares con el fin de celebrar varias

vieron que regresar sin haber podido hacer nada porque desde un princi-pio toparon con la hosti-lidad del pueblo. No se les entregó las

llaves de la casa cural y del templo y ningún vecino quiso dar hospedaje a los padres capuchinos, por lo que hubieron que regresar pronto.

La actitud de los vecinos de Turrubares ha llamado la atención entre el elemento elesiás-

## La Inspección de Hacienda Municipal

Con motivo de la elabora ción de los presupuestos para el próximo año, en la Ins-pección General de Hacien-da Municipal se labora acti vamente, despechando de las diferentes municipali de des, algunos de ellos con importantee reformas y su

## Piden una investigación

grado el resultado que de seabas, habiéndose recurri-El plan de los socialistas do ahora, no ya al procedimento vaya firmado por cien personas. Hista la fecha nes de cualquiera delega: ción que se nombre con un documento debidamente fir

# ley del patrimonio se basa sobre sólo porque expictan las riquezas destiones para un Comisión de la compenetración de las necesi- nacionales sino por los beneficios destiones para un Comisión de

Hablando sobre la ley del petróleo hixo hincapié en la signifi-Cuando Sienta Ud. que le Comienza cesarias a fin de consecución del problema, que se tóme el Laxativo BROMO QUININA guir un empréstito de un complica en ocasiones por la para evitar la causa y para fortificar el complica en ocasiones por la para evitar la causa y para fortificar el complica en ocasiones por la para evitar la causa y para fortificar el complica en ocasiones por la para evitar la causa y para fortificar el complica en ocasiones por la para evitar la causa y para fortificar el complica en ocasiones por la para evitar la causa y para fortificar el complica en ocasiones por la para evitar la causa y para fortificar el complica en ocasiones por la para evitar la causa y para fortificar el complica en ocasiones por la para evitar la causa y para fortificar el complicar el complic

ya se ha hecho una ofer. Un muchacilo ta al Gobierno para cubrir ese empréstito.

### Los juegos en el Estadio

En la sesión última efec tuada por la Liga Nacional de Foot Ball, se promovió Los padres capuchinos

Hoy por la mañana fué tadio úsicamente del ústimo que andan por estos lu- stropellado un coroúpeto por clab citado; y en la discugares de Dios en misión, un camión de los que hacen sión se trató ampliamente la visica e critego. cuestión Estadio, resolvién Fué tan fuerte el golpe de se que los juegos se con ue uno de los cuernos le tinúen electuando en él.

el fin de celebrar varias que do de los cuernos le tinuen etectuando en el control de la patas patas prédicas en el templo de del ntaras quebradas. Se ha cionado el conflicto creade del ntaras quebradas. Se ha con la remoción del Comité pero es el caso que tur te a la Empresa.

# TECHO MARCA APOLO

YOfrezco en partidas a precios especiales

## Tomás Fernández

## LA ESBAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Vel-s, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO Nº 211 TELEFONO Nº 604

### CHARLES COMMENTS OF THE PROPERTY OF THE PARTY OF THE PART 018200010 010

Toda persona de buen gusto, proesta casa.—DE VENTA EN TODAS FAR.

TELEFONO 889 R. MONTERO

TODAS FAR.

TELEFONO 889 R. MONTERO

# fracturado

Al caer de lo alto de una tapia, el menor Re-migio Torres, sufiió una fractura en la pierna de

El menor jugaba con ua incidente con motivo dei otros compañeros saltan co llegaron al país don Luis match Gimnástica-Libertad do por la tapia, y al tra- y Adolfino Siebe. También y la presentación en el Es tar de hacerlo resbaló fondeó el vapor San Bruno tar de hacerlo resbaló cayendo de una altura respondencis, como de cuatro varas.

### Habrán fiestas cívicas a fin de año

Ya quedó nembrada la Comision organizadora de las fiestas cívicas de fin de año.

La Comisión se reunirá en uno de estos días para tomar los primeros acuerdos respecto a esos festejos y señalar los días para los mismos.

Se piensa celebrar un gran toneo deportivo en el que se incluirán concur os atléticos en su debida forma

Todos los que integran la comisión de fiestas sonamantes del sport, y por ello es de esperar se que los festejos deportivos serán como hasta la fecha no se han celebrado otros iguales.

Es muy posible que se invite a los deportistas centroamericanos, cubanos, mexicanos y de otros paises.

El calzado más fuerte y elegante R AQUILES SANCHES

50 vss. al Sur del Teatro

Precios económicos

# Avance del Reformismo

Nicoya. 18 de octubre.-El sábado en la noche se muestra palmaria de que la verificó en esta ciudad la aurora de la reivindicación

que allí se acentuaba, qui tando el velo a estas masas oprimidas y ansiosas de recon la razón por baudera dención. Llevó la palabra el y por escudo la verdad.

Son pocos días los que

## Movimiento

Fondeó en Limón el vapor Galieia procedente de Hamburgo, trayendo carga y co-rrespondencia. En dicho bar-

se sabado en la poche se muestra paimaria de que la verificó en esta ciudad la aurora de la reivindicación primera reunión que en los comienza a iluminar la conanales de su existencia en la ciencia del pueblo nicoyano, vida política del país, hace tuvimos la adhesión valiosítel partido reformista en el Cantón de Nicoya.

Hace pocos días, que el jefe de la agrupación urbiais Cantón y elemento de gran ta de aquí, Pancho Carrillo, vaifa en Pozo de Agua y decía con la sanc fason de Humo. Tuvimos además las los improvisados directrices muy impertantes adhesiones de un conjunto, que en Nides de Moraga, Juan Aristimaban solamente Rogelio des Brenes, Hilario López, Fernández y la divisa que Rivino Guido, Aniceto Zúsostentaba, y es el caso de ñiga, Cartulo Moraga, Franque la asamblea de anoche, cisco Díaz, Nemesio Díaz, fue un acontecimiento cívico José María Rodríguez, Belien que más de ciento cina signativo estaba dispuesto a ayudar las inversiones de capitales apor juggarlas humanitarias, no e sólo porque expletan las riquezas nacionales sino por los beneficios dores. Las declaraciones anteriores al algunos diputados de la Ución.

Testa hizo el presidente Calles acabo las gestiones necarias a fin de consectamina de canos para evizar a canos para evizar a canos para evizar a canos para estaba con toda felicidad y tanto es así que de la Rafa por los para que dejan al país y los trabaja dores. Las declaraciones anteriores de algunos diputados de la Ución.

La Comisión organizadora de los festejos de fin de año quedó interes para evizar la canusa y para fortificar el Laxativo BROMO QUININA puir un empréstito de un carbo las gestiones para exista canusa y para fortificar el laxativo BROMO GUININA puir un empréstito de un carbo la filosta se vienen llevando a cabo las gestiones para tunción de escuelas en el filostas civicas de velutícinco escuchaba de

nos faltan para dar la batalla final. Ahí quiero ver a los que nlegan la existencia de la gran c usa reformista en Nicova.

Viva Volici

Viva El Reformismo! Viva Nicoya Reformista! ROG. FERNANDEZ

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de 'La Prensa"

### DEPOSITO DE MADERAS TALLER DE CONSTRUCCIONES

MORA Y MONG

Especialidades en Puertas y Ventanas VISITENOS Y SE COVENCERA Apartado 638 — Teléfono 71 — 25 vrs. al N. de la Botica Astorga

PARA FUMADORES DE BUEN GUSTO

Cúidese de las imitaciones de marca. Defienda su bolsillo

# \*\*\*\*\*

MUÑOZ VARGAS y Cis.

Teléfono 1068 — Apartado 1277

### Farbo

Pintura de agua insuperable. Pinturs preparadas de Sherwin Willams.

## Iris Flat Tott

Enamdoid y Especial para Techos

Compruebe la calidad

y consulte los precios Cultura v. Juventud. Costa Rica

# **Aspiraciones**

Dos meses faltan para que la campaña de la victoria deje ofr sus vibrantes sonidos anunciando el triunfo del patriotismo. El momento decisivo marcará en el reloj de la evolución política su puesto determinado; y entonces todos los costarri-censes llenos de patriótico entusiasmo sabremos gritar en alta voz si hay Patria y en ella hay patriotas. Naciones de primera magnitud, en uso del sufragio libre, nos han dado y nos dan ejemplos verdaderamente grandes. Siempre en los triunfos de esas Naciones, ha habido dos elementos, decididos, que son: el rico y el pobre. Los obreros como bien lo sabéis, han enfrentado situaciones sumamente complicadas y difíciles. En Colombia por ejemplo, la unión obrera supo llevar al poder al famoso estadista, Restrepo Gómez.

En la Argentina la juventud patriótica obrera tambfén lanzó el grito de alerta y los obreros la escucharon, la meditaron y en seguida vino el triunescucharon, la meditaron y en seguida vino el triunfo y Victoriano de la Plaza llego al poder. No os
desaniméis queridos compatriotas, que está con
vosctros el elemento valioso: el obrerismo, de
quien dijo "Almafuerte" que es lo que sabe siempre enarbolar la Bandera Roja de las grandes causas en la sobre cubierta de las naciones.

Representación de intereses legítimos que uni-

dos con el pueblo nos ayuden, a trabajar por el dos con el puedo nos ayutos, a intelectual del hacer a un lado toda clase «Atenienses»: Comparen agricultor, el obrero y el campesino; y al progreso de contemplaciones; el ene- ahora los dos partid s l migo con esa clase de ar. Nadle firme ese escrito

y adelanto de nuestros pueblos.

y adelanto de nuestros pueblos.

El pueblo de S. Ana, y de Escasú deben sentirse orgullosos, de ver figurar en las papeletas Reformista el nombre del Presbítero don Manuel Zavaleta, sacerdoté ejemplar: que unid a los nombres del Gral. don Jorge Volio, don Julio Padilla, don Juan Rafael Pérez, candidatos de nuestra simpatías, quienes sin temor de equivocarme colocarán do nos visitó el General Vojamos por Jorge Volio a la los obreros en el puesto que debidamente nos corresponde; éllos nos sacarán del letargo en que visitó el General Vojamos por Jorge Volio a la teresnitismo en la finita de firme ese escrito Menes funda la monarquía egiptica de lena de egaños. Sepan que cia centralizada y de derecho dividades de ellos saben mejor que nadie María Jiménez, pero bajo superce dividida en eciudades de que nosotros somos super tapada, a lo jesulta, en las monarquías. En el estudio de los monerquías. En el estudio de los monerquías espanos miedos, pues ellos trabaj in por Cartos vino. Antes del año 300 Caldea de nos monerquías. En el estudio de los monerquías espanos miedos, pues ellos trabaj in por Cartos vino. Antes del año 300 Caldea de nociudades de que nosotros somos sucers de la noche. Nosotros, con questra fran vación social no es la familia, sino de la monerquía egipto. En cartos de los trabaj in por Cartos vino. Antes del año 300 Caldea de nociudades de delos trabajas por Cartos vino. Antes del año 300 Caldea de nociudades de de rresponde; éllos nos sacarán del letargo en que vivimos, dándonos amplias facultades para que reclamemos nuestros derechos que como ciudadanos honrados nos corresponde.

Vamos, pues, a las urnas electorales en Diciembre próximo a depositar nuestro voto por los candidatos del pueblo; ellos sabrán corresponder nuestros esfuerzos para el triunfo, impulsando el adelanto y progreso de nuestros pueblos.

JOSE T. PAGANI M.

### ..... FISCALES REFORMISTAS

Se aviss a todos los reformistas que quieran actuar como Fisca es en las próximas elecciones para Diputados y Munícipes, se sirvan pasar a la Secretaría General en la Casa del Pueblo, a inscribirse en el libro que para ese fin lleva esta Ofi

AURELIO SALAZAR S. Secretario General

### KNANDLAKKANAKANAKANAKANAKANAKANAKANAKAN Aviso del Comité Ejecutivo del Partido Reformista

Durante la susencia en esta capital de nuestro Jefe y Candidato, General don Jorge Volio, quien partió hoy en jira política por la provincia de Guanacaste, queda encargado para atender todos los asunt s del Partido, don J. Miguel Rodríguez Villarreal, Tesororo General y Secretario de la Jefatura. Horas de despacho: de 12 a 2, todos los días, en la "Casa del Pueblo".

San José, 17 de octubre de 1925.

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

## IARDINERIA MODERNA

ISO VARAS AL SUR DE LA SOLEDAD

Los rosales más grandes de la

AMERICAM BEAUTY %

Samuel Vargas Coto

TELEFONO 519 

y Aguas Gascosas

ginger grande y vqueña

Fábrica de Hielo, Cervezas

Barrana and a san and a san and a san a san

Ka Champagne Cream Soda - Gengerale

### LA PRENSA Diario de la Vido: Nacional

GERENTE ENRIQUE FONSECA Z REDACTORES: BERNA & DO MERINO GUL SOL

ADMINISTRADOR: RICARDO FALCO M.

JOSE MANUEL FONSECA

EDITORES: SOCIEDAD "GERMINAL

Teléfono 7r — 7º Av. Este Nº 344 — Apartado P San José-Costa Rica

# Se procederá a la limpieza

La Gobernación de la provincia, por medio de bre cada fin de año.

se arreglarán las calles que, como la 12 Sur, están intransitables.

## Alerta, Reformistas!

neral en Atenas, y comparen

## Depósito y aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

# COMERCIANTES!

Exposición de Juguetes de la

### LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

En ella encontrará el surtido más completo, esco-gido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa.

### Oportunidades

Alquilo Locales para comercio, higiénicos y bien situados, bajo precio. Informes: AUGUSTO COLOMBARI. Vendo Lote de media manzana, situado a 800 varas al Norte del Mercado de San José, a @ 4 00 vara.

Augusto Colombari

### Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Barafillo de casimires Y ropa hecha LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

IMP. GERMINAL

### ....... -JOSE RAMON SIBAJA Aguas minerales: Kola Doble 25 varas al Norte de la

Economica sin dejar de ser elegante

Botica Oriental

Calzado elegante, fino y de exquisito gusto, con igue donde

Libros nuevos

de edificios La Editorial Cervantes acaba Menfis y Babilonia son los de publicar el tomo VI de la Bi grandes centros de atracción, y blioteca de Síntesia Histórica LA las ambiciones de faraones y EVOLUCIÓN DE LA HUMA patesis iniciaron la política de NIDAD, que, como los preceden expansión militar y tes, nos da idea exacta de la im. Semitas, egipcios y arios se dis la Jefatura de Sanidad portancia excepcional de esta co-putan puertos y vías comercia ordenará la limpieza de lección, que se publica al mismo les. Los Hammurabi, los Ame las fachadas de los edi- tiempo en París, Londres, Tokio nofi. los Solemón crean métodos ficios, como es costum- y Barcelona. Se titula De los clas e intituciones que han subsistines a los Imperios. (La organiza- do a través de los siglos. Es Ojala junto con ello ción social entre los primitivos y el muy instructivo conocer la in-Oriente antigue), y son sus auto- fluencia que en el Orien e antires el eminente sociólogo G. Davy, quo alcanzaron pueblos como decano de la Facultad de Letras los etitas, cassitas e hicsos que, de Dijon, y el ilustre historiador incapaces de toda organización, orientalista A. Moret, catedrático aniquilaron las sablas construcde la Universidad de París. La ciones de Babilonia y Egipto, obra ha sido admirablemente tra. La concepción mística del ducida por el sabio catedrático de es todavía la vida espiritual de ducida por el sablo catedratico de la Universidad de Barcelona Dr. estos poderosos imperios de Ba-An onio de la Torre. bilonia, Asiria, Mittani y Katti,

humanas, encontradas en el Orien- rables pueblos indo europeos, los te remoto, en el Egipo prehistóri. persas, griegos y romanos. co y en Caldea. Primeramente se co y en Caldea. Primeramente se Este libro maravilloso, tilulado: encerró en su casa y el otro se las plotó a ciballo un día se las plotó a ciballo un día por clanes, anterior al año 4000; siete mapas y 47 figuras, se vence cara un lado toda clase «Atenienses»: Comparen traiticiples y sieles después. territoriales, y, siglos después, Menes funda la monarquía egip gurar que jamás nos ha conmovido ni deleitado tanto ningún otro libro, y quisiéramos disponer de espacio para exponer, aun a la ligera, la evolución de estos cla-nes hasta llegar a la monarquia, concentrada en un solo individuo, para todo un país, absorbiendo el rey en este caso el poder, la fuerza mágica y la riqueza de los dioses. Con el rey dios surgen los grandes choques entre pueblos, la rivalidad de Egipto y Mesopo-

El objeto de este libro es des tras los que surgen reconociendo cribir las más antiguas sociedades la herencia de Ramsés, los admi-

Este libro maravilloso, tilulado:

### Cápsulas MONOHA

Previenen y curan el Trancaso

años de prueba demues. tran que es lo mejor que hoy se ofrece al público.

EL MEDICO

tendrá con nuestras cáp sulas algo seguro y bueno que puede re cetar con confianza a sus clientes

ASTORGA Hnos. \*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

Imprenta Germinal

de ARTURO VOLIOJ. Ofrece al público en general Tabias, Giganto-

nes, & fajillas, reglas, cadenill s, etc No olvide que es el que vende MAS BARATU

Dirección : Calle del Pacifico Frente al Almacén de Maderas de Fernando Castre

### Maderas de Pinotea

Del 1.º de Setiembre próximo en adelante

SE TRASLADARA EL DEPOSITO

situado en la Escuela Juan R. Mora a un local de su pro-piedad siuado a 150 varas al O ste de la Fábrica de Mo saicos de doña Adeli v. de Jiménez a 100 varas al Nor te de la Cárcel Vieja.

Llamamos la atención de los Constructores acerca de la Calidad, precio y descuento que ofrecemos.

### LOS CUATRO GATOS

Reposteria - Refresquería
 Teléfono No. 1016
 LA MAS SELECTA —

BARLETA Nuos

£........ Libros en venta

en la Dirección de LA PRENSA

CARMEN DE BURGOS

A @ 3.00 el tomo
La Mujer Fantastica, novela.
Nueva cocina práctica
La malesasda, novela
Amadis de Gaula (arreglo)
Ultimos modelos de cartas 2.00
El Tesoro de la Belleza, 2.00
DBRÁS DE J. DE GOURMON
El vellocino de oro, novela, 2 50